
/ .MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

SESIÓN ORDIONARIA

ACTANRO. 91

19 MARZO 2015



I. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

A C T A No 91.-

1.- En Calbuco, a 19 de Marzo 2015.-

2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo, saluda a los señores Concejales y abre la
sesión en nombre de Dios y de La Patria.-

3.- Tipo Sesión . ORDINARIA.-

4.- Hora Inicio: 16.15 horas.-
Hora Término : 18.10 horas.-

5.-ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ.-
CONCEJAL SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIERREZ.-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON.-
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GOMEZ-

LAS CONCEJALES SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ Y DORIS
VILLARROEL GALLARDO, ESTANM AUTORIZADAS POR EL CONCEJO
MUNICIPAL PARA PARTICIPAR EN SEMINARIOS EN LA CIUDAD DE
PUERTO VARS Y VIÑA DEL MAR RESPECTIVAM,ENTE.-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES .

SEÑORA CAROLA SÁNCHEZ FIGUEROA - ADMINISTRADORA MUNICIPAL.-
SRA. KAREN VICENCIO DE LA VEGA - DIRECTORA DE CONTROL.-
SRA. TYANIA BAHAMONDE OJEDA - DIRECTORA ADM. Y FINANZAS.-
SR. ORLANDO BELLO ALVARADO - DIRECTOR SECPLAN.-
SR. LUIS REYES PARIAS - DIRECTOR FINANZAS DAEM.-
SRA. OTILIA HERNÁNDEZ BORDEN - JEFA PINAZAS DAEM.-

SECRETARIO CONCEJO . SECRETARIO MUNICIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.-

6.- TABLA.-

6.1. Saludos señor Alcalde.-
6.2. Lectura Acta No 81 .-
6.3. Correspondencia Recibida.-
6.4. Cuenta señor Alcalde.-



6.5. Proposición Distribución Saldo Inicial de Caja y Modificación Presupuestaria
DAEM.-
6.6. Compra motor fuera de borda - Lancha Municipal " Esperanza Isleña ".-
6.7 Subvención Municipal al APR La Campana.-
6.8.- Aumento gastos señores Concejales.-
6.9.- Proposición Distribución parte Saldo Inicial de Caja MunicipaK-
6.10. Hora Incidentes.-

7.- DESARROLLO DE LA sesion.-

7.1.- LECTURA ACTA No 81.-

El señor Alcalde somete a consideración del Concejo el Acta No 81, la que es aprobada,
sin observaciones.-

7.2. CORRESPONDENCIA RECIBIDA.-
- Of. Ord. No 279 de 18 Marzo 2015. del señor Directr DAEM, donde da respuesta a lo
solicitado en reunión del Concejo Municipal de 05 Marzo del año en curso.-
- Mail del señor SEREMI de Deportes, donde informa que no podrá asistir a reunión
del Concejo municipal programado para el día de hoy.-
- Of. Ord. No 32 de la DOM, donde solicita autorización adjudicación Licitación
Mejoramiento Aguas Lluvias Pargua - Primera Etapa.-
- Of. Ord. No 33 de la DOM, donde solicita autorización Licitación Construcción
Paseo Mirador Ten Ten y Caícacailú .-
. Of. Ord. No 35 de Dirección de Administración y Finanzas, donde remite proposición
de modificación presupuestaria.-
- Documento para ser publicado en la página de transparencia municipal, medios de
apoyo a los señores Concejales año 2015.-
- Documento donde se indica Gastos Semana Calbucana 2015.-
- Informe de la SECPLAN Programa Mejoramiento de Barrios - Saneamiento
Sanitario. -
- Of. Ord. No 17 de la SECP LAN, don de adjunta informe reparación motor Lancha
Municipal Esperanza Islefía.-
- Mail de la Secretaria Regional de Gobierno, donde invita a participar de una
actividad de inducción sobre la Ley 20.730 - Ley del Lobby-

7.3. CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

Señor Alcalde Informa:

El día sábado 14 se firmó un convenio de hermanamiento con la Comuna de
Chimbarongo.- Oportunidad donde se degustó un rico Curanto Calbucano donde
la comunidad quedó impresionada , porque no lo conocía e igualmente pudimos
apreciar una feria ,muy bonita de una tremenda calidad de los trabajos, la >Feria
del Mimbre y esperamos y quedaron invitados para que pueda venir a Calbuco
en la fecha de nuestro Aniversario, donde quedaron a venir a mostrar sus
trabajos.-

- Informar también desde el Ministerio de Obras Públicas, la Empresa
Constructora que tiene a cargo el Estudio de la Ruta V 85 del Bay Pass hasta El
Empalme están haciendo reuniones con la comunidad, informándoles y



recogiendo las opiniones , para que la gente este bien interiorizada del cual es eí
trabajo que se va hacer y atenta en algo que pueda afectarlos, especialmente a
ios vecinos que viven a la orilla del camino , ha sido muy interesante, va haber
bastante diálogo, por lo tanto van haber muchas reuniones con lo que es la
consulta ciudadana .-

Concejal señor Ramón Andrade Cha., señor Alcalde, sobre el mismo tema , yo creo
interesante que se le comunique a la Consultora y al MOP , que se haga la invitación a
todos los sectores , porque habían varios lugares que no habían sido invitados , que no
fueron llamados , como La Fisca, Los Pinis Cruce Daitao, Cruce Huito , sectores que no
fueron informados de este tema , por lo que me llama la atención, porque son ellos lo
más afectados en la Ruta V 85 , es importante hacerles partícipe .-

Señor Alcalde, vamos estar atento a las convocatorias, porque ellos son los que están
encargados de trabajar en esto, incluso le ha costado acercarse al Municipio , decir que
lo acompañemos , decir necesitamos su poyo, nosotros conocemos a nuestros vecinos,
al parecer quieren hacerlos solos, anduvieron invitando ellos , ai parecer no tienen la
costumbre de trabajar en conjunto , obviamente tienen que estar todos invitados en la
próxima, si no lo piden ellos, vamos a solicitarle directamente para que estén todos los
dirigentes ahí , ayer por ejemplo surgieron dos opiniones , de personas , que
manifestaban que ellos no querían la doble vía , incluso otra señora hablaba de una vía
alternativa, hacer otro camino que no sea la Ruta V 85 .-

Lo otro es señalar , de lo que se manifiesta de la Escuela de Putenío, donde hay baños
químicos , que están cumpliendo funciones para los niños de la escuela, mientras se
construyen los baños definitivos para los niños y todo el personal , al parecer hay
algunos apoderados que manifiestan que solo son dos baños que están en uso, que no
corresponden , señalar que se ha tenido el cuidado de tener los baños suficientes , para
poder atender las necesidades de los alumnos, de los profesores y la empresa a la cual
se le contrató estos baños tienen la obligación de hacer la limpieza de estos baños, una
vez por semana, los días sábados.

Señor Alcalde, teníamos la participación del SEREMI de Deportes, en su carpeta tienen
un mail donde se excusa don Miguel Ángel Arredondo Orellana, pero hay un tema
muy importante de acuerdo es bueno señalarle, para que todos vayamos tomando
conocimiento que en el Centro Deportivo Integral según la encuesta que se hizo, la más
alta votación se inclinó por una Piscina Semi Olímpica , con agua temperada y junto
con eso varios espacios demarcados para hacer prácticas de diferente deportes , con
talleres y otras cosas más, por el costo ya se va achicando .-

7.4. PROPOSICIÓN DISTRIBUCIÓN SALDO INICIAL DE CAJA Y
MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM.-

Señor Alcalde, de acuerdo con la tabla corresponde una proposición sobre la
distribución del Saldo Inicial de Caja y Modificación Presupuestaria del Departamento
de Educación, con la participación del Director de Educación, y en última reunión la
señora Otilia dio cuenta sobre la distribución del saldo inicial de caja y modificación
presupuestaria , y algunas dudas que tenían los Concejales , querían hacerla
directamente al señor Director del Departamento y de eso se trata hoy, no se señores
Concejales si ustedes tienen algo, alguna opinión, alguna consulta.-



Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo quiero comentar más que nada señor Director,
viendo este tema de los mayores ingresos . los gastos, porque no ocuparon los recursos
de mantención de establecimientos , saldos de revitalización, fondos de apoyo a la
educación pública y otros que no fueron ocupados , porque estos fondos se suponen que
son para los niños, para los educandos , y la verdad porque tuenen que sobrar recursos,
porque muchas veces nos faltan , nos reclaman todas las escuelas, los profesores , los
padres y apoderados, que están más informados que antes, hoy día, los recurso SEP que
vienen para una cosa y se utilizan en otra , en el fondo hay escuelas que les sobran
recursos SEP y otras que quedan con déficit y se van produciendo estas modificaciones
presupuestar i a.-

Señor Director DAEM, primero un saludo hacia ustedes, primero hay que tener claro la
forma y la metodología cuando se reciben los recursos que son de un mes a otro, son
estos muchos recursos del mes de diciembre, a que se refieren los fondos SEP y los
Fondos PIE, el tema de lo que es el mantenimiento en general dentro del año, yo creo
que se dio cumplimiento a más de del 90% de la plata de mantenimiento y permitió
ajustando recursos , porque a través del mismo fondo de revitalización se realizaron
una serie también de compromisos que el programa lo permitía , como tal, el fondo de
revitalización tiene un plazo para rendir en mayo del 2015, por lo tanto hay una serie de
gastos que están programados para rendirlo hasta esa fecha , esa es la razón que van
quedando saldos y hay compromiso de por medio, que tienen que ser ejecutados ,
también hay compromiso de por medio , por ejemplo la recarga de todos los extintores ,
con cargo al fondo de mantenimiento , por cumplimiento de fecha, se empezó hacer en
el mes de noviembre y esto se vio retenido por el paro en los establecimientos , por lo
tanto se tuvieron que retomar todos estos trabajos y se están haciendo en estos
momentos , ahí también hay una gran cantidad de recursos que hay que cancelar, por
lo tanto son fondos que tienen sus destinos y no es que quedó como excedente, sino que
quedaron por otras necesidades . Repito también hay fondos que fueron depositados en
el mes de diciembre , por lo tanto pasan al mes siguiente y es imposible gastarlos antes
que uno lo reciba , entonces en términos generales, es eso .- El Fondo de la Educación
Pública tiene un programa, que va por metas , y se van cumpliendo y tiene que
cumplirse también en mayo del 2015, también es la ultima rendición de estas platas y
que están sufriendo algunos programas que se están haciendo , estamos trabajando en la
Balmaceda hay un tema de un gimnasio que se esta construyendo , no me recurso en
este momento, porque viene más plata el tema de los proyectos en ejecución en este
caso , pero bien digo son programas , son fondos que van quedando y que están
programados y tienen que gastarse en su totalidad a la fecha que tenemos el plazo de
rendir , y lo único que puede quedar es el de mantenimiento, pero se debe a las
explicaciones que yo señalaba, en general estos recursos viene por cada establecimiento
algunos reciben de la nada mismo, veinte mil, treinta mil pesos, porque son muy chicos
y hay otros que reciben grandes cantidades y al final uno no puede estar sacando de un
colegio para llevarlo a otro, en términos globales , del total que nosotros recibimos, esa
diferencia corresponde no más allá de un 5 % , es eso, no es porque hayan estado ahí y
no tendríamos donde gastarlo , a lo mejor tenemos más necesidades con las más chicas,
pero no podemos sacar plata de esta , para llevarla a otra escuela , porque todas tienen
nombre y apellido .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señala, correcto , pero de repente que se ve así, que
no hayan ocupados en el año .-



Seflor Director DAEM, estamos claro.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., se ve así, como la verdad, que no se ocupan y se
ve que esta sobrando plata .-

Señor Director DAEM , es que siempre va a pasar plata para el año siguiente, por el
tema de la subvención que llega a fines de diciembre y eso forzosamente tiene que
pasar la plata, para el año siguiente.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., lo otro que el saldo inicial de caja del año anterior,
debe resolverse dentro del mes de enero .-

Sr- Director DAEM, ahí estamos completamente de acuerdo, estamos claro.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., ese tema hay que regularizarlo. -

Concejala señorita Patricia Pascuales G., consulta, don Luis con los dineros SEP, se
pueden cancelar los rondines o guardias.-

Señor Director DAEM, no, no se puede hacer, y de hecho cuando se hizo, de toda una
revisión que se hizo ahora en febrero se trató de regularizar un montón de situaciones ,
de esa naturaleza, , creo que lo único que esta quedando pendiente es lo de la Escuela
San José.- Había una serie de situaciones, a lo mejor de no entender bien la normativa,
tenían una cantidad no se si son ocho o diez auxiliares de aseo, que le estaban pagando
con fondos SEP, y toda esa situación se tuvo que regularizar y eso se saneó ahora
justamente , porque vienen revisiones, y las auditorías se van hacer muchas más
precisas, por lo tanto si o si tenemos que regularizarlos, y como les decía esta quedando
pendiente el caso de San José, que el mes de marzo termina ah{i su función, con cargo
a ese recurso , inclusive con San José estamos viendo la posibilidad del saldo que le va
a quedar del fondo de revitalización , dado que todas las otras situaciones se
solucionaron con los proyectos que se ejecutaron ahí , de instalar cámaras de
vigilancia, así que estamos cotizando eso , para terminar ahora en marzo del rondín de
San José, pero no corresponde, porque gastos del propio del departamento.-

Concejal señor Pedro Yañez U., en primer íugar saludarlo señor Reyes, quiero aclarar
un poco el informe que usted me entregó en cuanto a viáticos y horas extraordinarias ,
pero cuando se le pide un informe a un departamento o a un determinado departamento
o cualquier organismo, tiene que entregarlo por escrito , y no pueden hacer alusión a la
página de transparencia , más allá que esté , por lo tanto usted tiene que entregar por
escrito, esta situación de los viáticos y horas extraordinarias , que es uno de los temas
que usted menciona en su informa.-

Señor Director DAEM, señala, don Pedro me falta agregar ahí el tema de los
documentos, pero viene en camino .-

Concejal señor Pedro Yañez U., lo otro lo que usted menciona el caso de la señora
Viviana Evens , donde voluntariamente ella se va y se le paga una indemnización , y
eso no sé si es perdonazo de la SEP no, que es lo que ocurre al respecto, si se va
voluntario se le paga alrededor de cinco millones de pesos, si estoy equivocado, me



corrige , pero si es que se va voluntaria, hay algún asunto legal o un perdonazo
propiamente tal.-

Señor Director DAEM, en el Código del Trabajo, permite las dos formas de despedir
un trabajador , primero por iniciativa directa del empleador y el despido que esta
incorporado en el programa de retiro , y el otro es el retiro concensuado con el
trabajador y el otro es lo de la renuncia voluntaria , y el de la renuncia voluntaria
obviamente no da ningún beneficio, en el caso específico de la señora Viviana, se
consideró justamente la situación del tiempo que llevaba estado trabajando y cuando al
personas tienen algún tipo de problemas , también uno tiene que usar un poco el criterio
y como el recurso SEP también permite pagar indemnizaciones , con cargo al mismo
fondo , se proyectó a que se podría cancelar esta cantidad que usted señala , que es
muy cercana son los cuatro millones novecientos , lo que se le dio , fueron cinco meses
y esto en el mes de noviembre se recupera este gasto y se estabiliza los gastos de la
SEP central, que estaba sobrepasándose y no podría seguir en esta misma modalidad,
por lo tanto lo que se esta haciendo se están ajustando los fondos , de manera tal que
nosotros no podemos sobrepasar el 10% que la ley nos permite, esto se esta haciendo
también con otros funcionarios , hoy día se esta trasladando una Asistente Social a
fondos PIE, sacándose de la SEP Central, para lograr esa estabilidad y a fin de año
podamos tener la tranquilidad de que esto ya se estabilizó , esta proyectado de esa forma

Concejal señor Pedro Yañez U., consulta, de porque se ftie la señora Viviana .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., no esta claro.-

Señor Director DAEM, es una situación de carácter personal , que creo que acá ,
discúlpenme , no lo puedo llevar a cabo , es una conversación muy privada , dio sus
motivos, su razones y aquí hay una situación contractual que permite , la ley, repito
que cuando hay retiro consensuado , uno puede llegar a eso , era una situación que io
afectaba a ella, personalmente, como les digo es un tema más privado.-

Concejal señor Pedro Yañez U., consulta, porque se le cancela a un fimcionario de la
Escuela de San José , haciendo alusión a la Orquesta Latinoamericana , se le ha pagado
por años, sin que el director tenga conocimiento al respecto , porque yo no puedo
aceptar por ejemplo que usted diga que los rondines es del DAEM y usted esta más de
un año y no se percató . Aquí siempre, cuando hay una Jefatura es la responsable
seguimos, verdad, con la Orquesta Latinoamericana y hay un funcionario que trabaja
en la Cultura, Encargado de la Sala de la Cultura, que es el señor Calderón, que hace el
lobby para que le paguen, esa orquesta no tiene ningún alumno, que sea del colegio San
José, entonces porque se le paga, y porque se le paga hasta enero y febrero, y según
lugar la Escuela de San Rafael , también se les paga a monitores que no están y que
tampoco tenía conocimiento la directora y que ustedes le pidieron un informe en febrero
y tenía que haberlo basado en la ley de transparencia la 20085 y que usted hasta este
minuto no le ha dado respuesta, al respecto, entonces con esas irregularidades , porque
son irregularidades nosotros no podemos llegar, verdad, y aprobar una modificación
presupuestaria , cuando hay irregularidades , entonces, porque como jefe usted no ha
parado esto , eso es señor Reyes, lo que concierne, verdad a las escuelas , por otro lado
usted manifestó que el transporte escolar, lo va asumir el DAEM , la pregunta en la
Escuela de San José, le va a pagar el DAEM, a liberar los tres millones seiscientos que
pagan.-



Señor Director DAEM, si, así es .-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, y si usted por ejemplo va a pagar tanta plata ,
tres millones seiscientos aproximadamente con tres o cuatro empresas que tiene ese
sector, porque cuando aquí llegan los buses el amarillo, el azul, entre otros , a las ocho
de la mañana, porque esos buses no regresan , el amarillo y un azul y hacen este
recorrido y llevan a los alumnos de la escuela de San José y pagarles un bono a esos
conductores , porque se sacrifican, porque se levantan a las cinco de la mañana y se
estaría recuperando una gran cantidad de plata , que obviamente va ir en beneficio del
departamento de educación , esa es una inquietud también . Los déficit que se
encuentran hoy día en los colegios , hasta febrero, son realmente sorprendente,
justamente porque no no se manejó bien la SEP, por el transporte escolar y por lo pagos
indebidos, la Escuela de San José a febrero tenía un déficit de aproximadamente, si me
equivoco, no sé, de M$ 8.400.- la Balmaceda M$ 8.800.-Escuela San Rafael M$
4.800.- con una tremenda cantidad de alumnos y un tremendo ingreso de esa escuela, y
ahí esta justamente los pagos de monitores que no corresponde a la escuela, Alfaro que
se traslada o se trasladó a la Escuela de Quetrolauquen y se quedó con un déficit de M$
6.000.- Peñasmó M$ 8.000.- la Bernardo O"Higgins M$ 13.000,- Pargua M$ 1.100.-
aproximadamente , El Rosario M$ 8.000.- Chauquear M$ 18.000.- Abtao M$ 5-000.-
como esto no lleva una regulación , verdad, dentro del departamento, o eso son los
motivos que haya tenido, para alejarse de sus funciones la señora Vivían Evens .-

Señor Director DAEM, esto del transporte, más de una vez se entregó, esta en el
PADEM , se entregó en distintas instancias y una de las razones, por la cual se esta
priorizando los recursos que tiene comprometido el Ministerio de Educación , es el
transporte escolar, porque es un tema que difícilmente lo podemos sacar nosotros hoy
día, el endeudamiento del 46 % de los colegios se debe exclusivamente al tema que es
el transporte escolar, probablemente tenga algún caso de algún monitor , lo que voy a
tener que revisar con calma , porque yo sabía solamente el caso del señor Hermosilla,
que estaba a cargo de la Escuela Bernardo O" Higgins, que hoy en día pasó a la Casa de
la Cultura , con cargo a la SEP Central, pero justamente una de las estrategias para ir
ordenando todo lo que sea posible ordenar, asumo la responsabilidad, llevo un año por
supuesto , bajo todo punto de vista de situaciones que hoy en día, justamente lo estoy
descartando y lo estoy ordenando , a la fecha no tengo ningún gasto objetado como tal,
porque quienes nos regulan a nosotros es la Superintendencia en esta materia y los
únicos casos que se me han objetado , han sido respondido a la fecha y en aquellos
casos que hemos tenido que ajustar , se han tenido que modificar ios saldos de esos
establecimientos educacionales , son M$ 200.000.- que están comprometidos para
poder apoyar el transporte , exclusivamente el tema de la SEP , ya que el año pasado
terminamos gastos M$ 198.000.- con la SEP, este año las licitaciones del transporte
escolar nos va a llegar cerca de M$ 35.000.- en total, mensual, ese es el monto que va
a salir de lo que se licitó y a eso se sigue sumando una serie de presiones , de distintos
lados, en que los buses tienen que salir por este lado, por el otro lado , llamados de
apoderados que llegan a reclamar y yo no puedo seguir en ese ritmo, porque de verdad
es impensable seguir poder haciéndolo , tenemos asegurado gran parte de esto, a los
colegios a quienes se le va a sacar, con esos recursos , nosotros lo estamos proyectando
alrededor de septiembre, por ahí, cubriendo esos gastos a lo mejor octubre y en ese
instante tener más o menos regularizado muchas situaciones de muchas escuelas, yo a
tener que recurrir a los establecimientos que ya lograron estabilizarse , a que terminen
pagando uno o dos meses en el año, pero primero estabilizarlo , les repito , pueda que



tenga el caso de uno o dos, no lo tenía , pero si me hubieran preguntado antes , co
nombre, yo les traiga la respuesta inmediatamente , no tengo ningún problema en
aclararle y puedo presentárselo también , pero el tema de transporte, es un tema muy
complejo, que se generó acá , y la gente ya ni siquiera que los buses pasen a 500
metros, a 50 metros, sino que quieren que se metan hasta los pasajes de sus casas y ese
es un tema complejo , y van a seguir los reclamos , por ejemplo en Chayarme , esos dos
millones de pesos recorrido por los dos sectores , tanto norte como sur , y hay , tres
apoderados , que son cinco niños , que quieren que se desvíe y genera otro costo más ,
yo no puedo hacerlo ,ya no puedo asegurar que se va hacer, así es eso que les puedo dar
como respuesta .-

Concejal señor Pedro Yañez U., consulta, cuando se va a normalizar el tema de la
Escuela de Caicaén , cuando se va a regularizar un terreno abandonado en el sector de
El Dao, donde se encontraba la Escuela, que fue trasladada a otro lugar, obviamente en
eí mismo sector y que este fue un terreno donado, la señora esta fallecida, le queda una
hija , y esa es una hectárea de terreno, lindo terreno , no esta cerrado y porque no se
regula , por último se vende , para que tenga ingresos el DAEM , en la Escuela de
Caicaén, ya tienen que tomar medidas al respecto, esa escuela esta abandonada ,
completamente, es una construcción nueva y ese terreno de El Dao, también, porque no
regularizamos, esta situaciones.-

Señor Director DAEM, señala, la escuela de Caicaén, es justamente uno de los temas
que nosotros estamos dando vuelta, porque nosotros nos esta penando una determinada
infraestructura , hay situaciones que nos complican , el acceso para allá también nos
complica, porque perfectamente nosotros podríamos ocuparlo hasta como oficina ,
porque la distancia que nos queda es muy lejos , también hemos pensado en una sala de
reuniones , que también es una necesidad , pero son temas que lo he estado planteando
y lo estamos conversando , cua! es lo mejor, pero estoy plenamente de acuerdo , que
eso antes de dos meses , tiene que estar ocupado ,porque sino vamos a tener destrozos
ahí y a la larga hay que lamentar, respecto al otro terreno, no tengo la información, así
que lo vamos a recabar, que es lo que pasa.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, por otro lado, fui hoy día en la mañana a la
Escuela de Putenío , porque escuche por la radio Bío Bío , la denuncia de los
apoderados y usted me contestó , y quería corroborar en el lugar, efectivamente lo que
usted dice es verdad , hay seis baños, tres habían y tres llegaron el martes, cual es el
tema de fondo , es la mantención , también en esa escuela hay un pozo que en una
oportunidad ese pozo iba a entregar agua al colegio , y no se que pasó , entonce eso hay
que retomarlo y de que de una vez por todas funcione , estaba la camioneta
entregándole agua en la mañana en el colegio, la construcción estaba andando , estaban
trabajando, yo siempre voy a decir las cosas en su nombre , usted dijo hay seis baños,
efectivamente hay seis baños.-

Señor Director DAEM, el contrato estaba firmado con la Empresa DISAL , que es una
empresa de prestigio y eso contempla el mantenimiento una vez a la semana , se
atrasaron, porque debían haber llegado el martes a limpiar , hoy día yo hablé con el
gerente y hoy día fueron hacer la limpieza, que estaba pendiente, es más hoy día a las
once de la mañana creo anduvo el Servicio de Salud , porque habían escuchado esto.-



Concejal señor Pedro Yafíez U., indica, también hay un documento donde solicitan la
limpieza de pozo.-

Señor Director DAEM, eso llego ayer .-

Concejal señor Pedro Yañez U., esa es una situación que amerita una limpieza y en
general también esa cuesta del colegio , es como toda cuesta nunca queda buena , por
más que lo arreglen , porque no se ve la posibilidad por intermedio de la
Municipalidad, yo creo que con veinte bolsas de cemento usted les hace las huellas de
los vehículos y con eso ustedes van evitar siempre ese tema, para todos, si vamos todos
y todos tenemos el problema de esa cuesta yendo al colegio , y con 20 bolsas de
cemento se va a solucionar un problema para siempre,por muchos años,-

Otro, la entrega de mochilas que se ha realizado, se habla que todos los colegios les
llegaron mochilas , porque la gente pregunta, porque consulta cuando nos entregarán la
mochila a nosotros , entonces también, yo creo que con respeto, estas cosas deben
hacerse en conjunto, el Alcalde, el Concejo m el que quiere vaya, el que no vaya tendrá
sus problemas , pero yo creo que igual, una situación como esta inviten a los
Concejales , nosotros estamos trabajando , los que trabajan, todos trabajamos a horario
completo , por lo tanto nos merecemos eí respeto , de que nos inviten a actividades
propias, tanto que tiene que ver el Municipio, como los Servicios Traspasados , porque
no es bueno que nosotros escuchemos por fuera, que miren entregaron o van a entregar
o no entregaron , andamos igual que los ladrones , viendo si hay o no hay , lo mismo
con las actividades del afío escolar ,también hay mucha gente que no se invitó el
Presidente del Colegio de Profesores, el Presidente de los Asistente de la Educación ,
Dirigentes Estudiantiles y yo creo que es muy sano hacer una invitación, es un inicio del
año escolar , una inauguración, por lo tanto igual yo creo nosotros tenemos el respeto,
que nos merecemos , a lo mejor les podemos caer mal en algún sentido , pero nosotros
somos elegidos popularmente por eí pueblo, tenemos representación popular , por lo
tanto yo creo que hay un error , no lo se porque , los Concejales deben ser invitados ,
eso lo que tengo por ahora y quería hacer notar eso , porque a mi me parece lo más
correcto de que los informes sean completos , no tan escueto y todas las invitaciones
que corresponden al Concejo municipal, se hagan y reiterar que los informes sean
íntegros , para que así nosotros podamos conocer la materia y obviamente sobre eso
actuar y resolver .-

Señor Director DAEM, en el tema de las invitaciones no quiero indicar una excusa, ahí
hay un problema que se generó a través de la SEREMIA, porque quién en un principio
quería hacer todo este trabajo era la SEREMIA , al final a última hora nos dervaron la
responsabilidad a nosotros y terminó al final siendo una inauguración comunal, prueba
de ello es que nosotros en dos horas tuvimos que hacer las invitaciones y hacer todo
como corresponde y algunas no alcanzaron a ser entregadas, inclusive las suyas
cuando fueron, estaban cerrado , les mandé las invitaciones por correo, para que
también las puedan recibir, efectivamente algunas no alcanzaron a llegar, pero fue una
situación que se asume como tal y bueno que ojala que nunca más se repita , y en el
tema de las mochilas, no es para todos , el tema puntual que entregó la SEREMIA
también, y un informe de cada escuela e ir entregando en ese sentido y las que quedan
van a ser entregadas , lo más probable en la Isla Puluqui, donde se genera también una
situación de vulnerabilidad bastante grande , pero no es nada formal , teníamos
contemplado una actividad que la misma SEREMIA nos estaba pidiendo y esa si iba ser



formal como corresponde , y habría que tener una escuela para hacer una entrega oficial
y eso no se dio , entonces no podemos tener guardado eso, hay que entregarle a los
niños, porque muchos lo necesitaban .-

Concejal señor Pedro Yañez U., lo último, los profesores cesantes, los asistentes
cesantes , yo creo que podría hacer una evaluación al respecto, profesores que tiene n
cinco, seis años , cuatro que han trabajado en el sistema y asistentes que están cuatro o
cinco años por la SEP y que les correspondería un contrato indefinido , cosa que elos
se fueron , le dijeron que esperen hasta el 23, entonces igual les pido señor Reyes , que
haga una revaluación al respecto y si hay posibilidades darles trabajo.-

Señor Director DAEM, don Pedro yo les solicito lo siguiente , para poder dar respuesta
objetiva , cuando me haga la consulta, dígamelo con nombre y apellido y nosotros
hemos revisado la base de datos y de verdad dentro de los profesores y la única
profesora que esta quedando en estos momentos sin trabajo es la señora, que estaba por
la SEP en la Escuela de Chauquear es la señora Huentecura no se bien el apellido y una
niña Ruiz , que se le entregó la oportunidad de trabajar en el Dao y encontró que era
muy lejos.-

Concejal señor Pedro Yañez U., una persona de apellido Vargas , queseaba en
Chidhuapi y esta sin trabajo.-

Señor Director DAEM, por eso le digo , hasta este momento no tengo yo datos reales ,
salvo esta dos personas que estarían quedando fuera, el resto todos están trabajando .-

Concejal señor Pedro Yafíez U., le voy a entregar los nombres.-

Señor Director DAEM, se lo agradecería, por favor.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch-. señor Alcalde, con respecto a la entrega de las
famosas mochilas , la verdad que yo llamé a don Luis y la verdad que no le entendí
nada de lo que me dijo , sinceramente , no me quedó muy claro, si era o no era, sin
embargo yo creo que para esas actividades debe ser invitado el Concejo en pleno , el
Concejo es una entidad, obviamente aprueba o rechaza recursos y es una entidad que
es elegida por el pueblo , y en el fondo se le esta entregando a la gente que más
vulnerable y los papas, son gente que vota por nosotros , por lo tanto también nosotros
tenemos y exigimos el derecho de participar de estas cosas , esto nos sucedió años atrás
cuando se entregaron las capas , yo quiero que más que nada que las situaciones sean
claras y lo otro es que el día de! acto de inicio del año escolar , consulté al DAEM
respecto a la actividad y la señora Nury , me dio otro horario y llegué atrasado con el
Cura Párroco, por eso y esas cosas no se pueden ser .-

Señor Director DAEM , a las once estaba fijado y después tuvimos que cambiarlo a las
10.30, por una situación puntual-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señala, no podemos andar diciendo , disculpe, me
equivoqué , y nos estamos equivocando hace tiempo , entones para algunos cosas nos
equivocamos y para ciertas personas también, esos detalles hay que mejorarlos .-



Este informe nos llegó recién , lo acabo de leer un poco, pero la verdad que no me
queda muy claro algunas cosas, necesito alguna explicación más concreta .-

Señor Director DAEM, don Ramón le puedo hacer una sugerencia , me gustaría que
aquellos puntos que no le queden claro , hágamelo llegar por escrito y yo se los puedo
profundizar, no hay ningún problema.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., pero que sea claro y transparente , porque no me
puede decir que aquí esta el tema en la página , que ya el informa de los asistentes de
la educación fue entregado a un Concejal, esto a mi no me sirva, yo necesito una
información más concreta .-

Señor Alcalde, ahora veamos el tema de la modifícación.-

Secretario Concejo, hay dos modificaciones, una que tiene que ver con la distribución
del saldo inicial de caja, más otra propuesta de modificación del DAEM-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - ME VOY A ABSTENER, en
base a la información que falta.- .-
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ- ME
ABSTENGO, esperando el próximo informe.-
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - ME ABSTENGO.-
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - NO - Yo quiero que hay que dar
respuesta , aclarar el tema de los pagos irregulares, darle respuesta a la Escuela de San
Rafael.-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO - SI APRUEBA.-

RESULTADO VOTACAION.-

TRES VOTOS ABSTENCIÓN - UN VOTO " NO " y UN VOTO " SI "

ACUERDO.-

NO HUBO PRONUNCIAMIENTO DEL CONCEJO MUNICIPAL.-

7.5. COMPRA MOTOR FUERA DE BORDA - LANCHA MUNICIPAL
ESPERANZA ISLEÑA.-

Señor Alcalde, pasamos al otro punto, que tiene que ver con la compra motos, Lancha
Aguas Azules , hay un informe que hoy día se hecho a perder el motor de la lancha
municipal, según ha informado el capitán Ojeda.-

Concejal señor Pedro Yañez U., tengo una información al respecto a un motor que hace
dos años hay hoy día en DIMARSA en reparaciones , que pasó con este motor , lo
retiraron, esta, se perdió , que pasó con este motor.-



Señor Director SECPLAN, es un motor de 115 HP, no me voy a desligar del tema, yo
no estaba, definitivamente ese motor todavía esta en DIMARSA, se hizo la cotización
de la reparación, era costoso repararlo, tenía su vida útil y se decidió comprar un motor
A través del proyecto, los dos motores de 150 HP, de los cuales uno se ñie al
Departamento de Salud y el otro quedó en el Municipio , pero el motor esta en
DIMARSA .-

Señor Alcalde, lo que corresponde es retirarlo y rematarlo, si esta allí y vale más caro la
reparación, hay que mandarlo a buscar. -

Concejal señor Pedro Yañes U., si esta en el taller de DIMARSA, entonces porque no lo
retiraron, lo van a retirar, no se como Uamarlo.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., tendríamos que haber tenido un informe de eso.-

Señor Alcalde, es un motor que no ha sido reparado, por su alto costo , sencillamente se
va a dar de baja .- Don Orlando , a quién se informó verbalmente , y quién lo hizo,
porque no se hizo por escrito.-

Secretarío Concejo, el Capitán Ojeda, fue en la mañana que comunicó eso.-

Sefíor Director SECPLAN, entró a una revisión el día miércoles en la mañana, la parte
mecánica y hay que llevarlo al taller y el técnico recomendó , no moverlo, hoy día ya
no puso salir .-

Señor Alcalde, Votemos, lo que es la compra del motor para la Lancha Municipal
Aguas Azules. -

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI - Pero solicitó el informa
del otro motor que esta en DIMARSA .-
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRJLLON - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - Señalar que el informe que
entregaron, no es un informe técnico , es un informe del Capitán de la Lancha, un
informe técnico tiene que ser por un organismo competente , pero como estamos sin
motor, obviamente que no podemos entrabar el rodaje administrativo del Municipio y
en ese contexto voy a votar que . SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI -

RESULTADO VOTACION.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD CONCEJALES PRESENTES.-

ACUERDO.-

APROBAR COMPRA MOTOR FUERA DE BORDA LANCHA MUNICIPAL
ESPERANZA ISLEÑA .- INFORME TÉCNICO.-



7.6. SUBVENCIÓN MUNICIPAL AL COMITÉ DE AGUA POTABLE RURAL
LA CAMPANA.-

Señor Alcalde, vamos a darle la palabra al señor Presidente del APR de La Campana.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., en el Concejo pasado se aprobó recursos para el
APR que atiende los sectores de la Campana, La Pisca, Putenío Alto , la verdad que
ellos hacen un aporte grande para la compra de su terreno, lo que pasa que en lado dice
un millón y el otro lado un millón y medio, nos equivocamos nosotros al leer el monto,
ellos aportan un millón y ellos lo que solicitan es un millón y medio y aprobamos un
millón y lo que realmente necesitan es un millón y medio.-

Señor Alcalde, la solicitud dice el costo tiene dos millones y medio y tenemos un
millón , esta claro.- Tenemos acorado un millón , propone quinientos mil pesos más,
votemos , para que solucionen su tema del agua .-

Señor Presidente APR, señala, yo soy Flavio Gallardo, hablé con don Ramón sobre el
mismo tema , gracias por el apoyo que siempre hemos tenido nosotros de parte de
ustedes y ei Concejo, don Orlando saben la necesidad que tiene el sector del agua .-

Señor Alcalde, consulta cuántos socios clientes tienen.-

Sefíor Flavio Gallardo , el proyecto en si son más de 180 familias , las beneficiadas que
hablamos por casas, es un gran número de personas, el problema que nos urge, es la
compra de terreno par la instalación del agua, porque es lo último que nos va quedando

Señor Alcalde, don Leonel votemos.-

Secretario Concejo, aumentar en quinientos mil pesos más la subvención para el APR
de La Campana, para la adquisición de su terreno para el agua.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI -

RESULTADO VOTACION.-

ACUJERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD CONCEJALES PRESENTES.-

ACUERDO.-

APROBAR AUMENTO SUBVENCIÓN MUNICIPAL AL COMITÉ DE AGUA
POTABLE RURAL LA CAMPANA EN M$ 500.- QUEDANDO EN UN TOTAL DE
M$ 1.500.- COMPRA TERRENO.-



7.7. AUMENTO GASTOS SEÑORES CONCEJALES,-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, es el tema de dotar de los medios a los
Concejales.-

Señor Alcalde, hay un listado de todos los medios que tienen , oficina, celulares ,
secretarias, entre otros. Ustedes señores Concejales tienen bastantes regalías, hay que
reconocer, están muy bien en relación a otros Concejo .- Tienen algo que decir. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señala, a nombre de este Concejo Municipal ,
quiero hacer la petición formal , para aumentar nuestros gastos por el concepto de
capacitación, cometidos y la propuesta por ahora es de un millón de pesos .- Gracias
señor Presidente por su atención y necesitamos formalmente su respuesta. -

Señor Alcalde, votemos.-

Secretario Concejo, aumentar en un millón gastos señores concejales .-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ .- SI -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI -

RESULTADO VOTACION.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD CONCEJALES PRESENTE.-

ACUERDO.-

APROBAR AUMENTO DE M$ 1.000.- A CADA UNO DE LOS SEÑORES
CONCEJALES PARA GASTOS PASAJES, DEVOLUCIONES DE GASTOS,
VIÁTICOS POR COMISIÓN E INSCRIPCIONES. -

7.8.- PROPOSICIÓN DISTRIBUCIÓN PARTE SALDO INICIAL DE CAJA
MUNICIPALIDAD.-

Señor Alcalde, se propone la votación de la modificación presupuestaria saldo inicial de
caja Municipalidad.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI -
CONCEJALA SEÑORITA PATRICIA PASCUALES GUTIÉRREZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URIBE - SI -



CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
CONCEJAL SEÑOR PEDRO YAÑEZ URTBE - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI ~

RESULTADO VOTACION.-

ACUERDO ADOPTADO POR UNANIMIDAD CONCEJALES PRESENRE.-

ACUERDO.-

APROBAR PROPOSICIÓN
MUNICIPALIDAD.-.

PARTE SALDO INICIAL DE CAJA



PROPOSICIÓN DISTRIBUCIÓN PARTE DEL SALDO INICIAL DE CAJA
MARZO 2015.

VALOR A DISTRIBUIR SALDO INICIAL DE CAJA M$ 559.841.

AUMENTO DE INGRESOS:

SUBT ÍTEM ASIG DENOMINACIÓN

115 15 Saldo Inicia! de Caja

T O T A L

AUMENTO DE GASTOS:

SUBT ÍTEM ASIG

22
22
29
29
29
31
31
31
31
31
31
3!
31
31
31
31
31
31
31
31
31
31
31
31
34

08
08
01
03
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02
02
02
02
02
02
02
02
02
02
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02
02
02
07

001
003

001
002016
002110
004105
004106
004109
004111
004112
004113
004115
00411 6
999003
999005
999007
999020
999033
999067
999093
999101
999107

DENOMINACIÓN

Servicios de Aseo
Serv. Mant. Parques y Jardines
Terrenos
Vehículos
Progr. Computacionales
Estudios para Desarrollo de Proyectos
Cons. Estudio Kidroi. ÁFR Aveiianai
Mejor. Piso sala prof.Esc. San José
Ampl. Módulo Kinder San Rafael
Mejor. Esc. San Antonio
Construc. Veredas Piedraplen
Mejor. Sanií. Esc. San José
Mejor. Zona Húmeda Esc. Putenío
Estudio Construc. Infr. Sanit. Pargua
Mejor. Evac. Aguas Lluvias Pargua
Mant. e Instal. Señales de Tránsito
Cponserv. Red Vial
Apoyo Prog. PRODESAL
Mejor. Y Constr. De Pavimento
Mejor. Infr. Deportiva
Construc. De Gaviones
Mant. Y Canal. Aguas Lluvias
Apoyo Programa PDTI
Construc. Stand Semana Calbucana
Deuda Flotante

T O T A L

MONTO M($)

504.699.-

504.699.-

MONTO M($)

53.000.-
12.000.-
90.500.-
13.500.-
9.000.-

20.000.-
34.103.-
5.600.-
19.683.-
25.860.-
40.000.-
25.686.-
28.000.-
27.180.-
24.000.-
7.000.-

10.000.-
8.500.-

10.000.-
3.000.-

10.000.-
6,000.-
2.000.-
3.800.-

16.288.-

504.699

ANTECEDENTES QUE RESPALDAN LA MODIFICACIÓN DEL PRESUPUESTO.



1.- INGRESOS POR SALDO INICIAL DE CAJA M$ 504.699.

2.- AUMENTO DE GASTOS

296.611 : Corresponde a recursos externos recibidos al 31 de diciembre del 2014,
para proyectos de los Programas de Mejoramiento Urbano y Mejoramiento de Barrios,
entre ios que se incluye MS90.500, para compra de Terreno Comité Piedra sobre Piedra.
M$ 13.500: ítem Vehículo para compra de motor Lancha Municipal.-
M$ 24.000, Construcción Sistema de Evacuación Aguas Lluvias de Pargua, que se
envía informe de .adjudicación.
M$ 65.000: Saldo de Convenios de Aseo y Mantención de Parque y Jardines que no
fueron cancelados al 31 de Diciembre.
M$ 9.000: Compra de Licencias para uso de Programas Computacionales exigidos por
la Microsoft.
MS76.500: Saldos al 31 de Diciembre del 2014 correspondiente a Estudios y Proyectos
de Inversiones para inversiones.
MS3.800: Diferencia del Proyecto Construcción Stand Semana Calbucana.
MS16.288: Deuda Flotante, corresponde a facturas devengadas el año 2014 y
canceladas el 201 5.



7.9.- HORA INCIDENTES.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., señor Alcalde la semana pasada quedamos en
darle una respuesta a los jóvenes del Liceo Francisco Hernández., relacionado con unas
sillas confortables, que son similares de los que están en hall.-

Señor Alcalde, yo creo que no habría problemas.- Consulta cuántas son .-

Concejal señor Pedro Yañez U., son treinta.-

Señor Alcalde, y su costo.-

Directora Control, serían sobre los trescientos mil pesos.-

Dirigente Centro de Alumnos, son 10, de tres asientos cada corrida, para ser instaladas
en los pasillos, para hacer un lugar más agradable a los alumnos .- También que no se
saquen de los fondos del Liceo , sino que sean dineros municipales.-

Sra. Directora Adm. y Finanzas, habría que cotizarlas .-

Señor Alcalde, en estos momentos no tenemos la repuesta definitiva, la semana pasa
muy rápida , el quehacer diario es grande y si de aquí a siete o diez días, le tenemos la
respuesta definitiva y se lo hacemos llegar, por escrito y para que no estén esperando
una respuesta.- Tenemos que ver nuestros recursos que tenemos
Concejal señor Pedro Yañez U., señala, en la reunión pasada se le pidió un informe a la
Directora de Obras relacionado con la petición del señor Márquez , en este minuto no
ha llegado, no se hasta dando poderle darle respuesta .-

Señor Alcalde, el drama de este tema , que no podemos dar respuesta, porque no esta el
informe de la DOM., y eso nos complica , pero vamos a reiterarle que avance con el
tema relacionado con la patente que se requiere.-

Concejal señor Pedro Yañez U., lo que el vecino yo creo que necesita, es una respuesta,
ya sea por si o por no, un informe definitivo, esperamos que esta esté para la próxima
reunión.-

Concejal señor Pedro Yañez U., señala, camino costero, Huito, material árido hay una
deuda de $ 600.000.- del año 2014, se le debe a la señora María Delma Aguilar Lafi,
tiene el fono 91830948.-

Hay una deuda a la señora María Viola Lemus Soto , del sector El Dao $ 320.000.- se
debe un año a la fecha, por tres conductores, ubicaron la pensión y no lo pagaron, son
conductores de dos camiones y una máquina, son funcionarios municipales, deben
cancelar su deuda.-

Camino El Dao - Tecul, se encuentra en malas condiciones, urgente hay que hacerle
una manutención, se solicite a Vialidad su enrolamiento, para que ellos se hagan cargo
de su mantención.-



Falta una luminaria en Cuatro Vientos, sector Chauquear, los niños salen muy
temprano, oscuro, es muy peligroso, lo han pedido muchas veces, hay una sola
luminaria que no ha funcionado nunca.-

Hay un problema de pozos negros en el sector Caracolito, están colmatados, habría que
solucionarlo.-

Hay un documento de la Villa San Andrés , donde solicitan un reductor de velocidad,
sector donde los vehículos transitan a gran velocidad.-Solicito que Tránsito cumpla su
labor, hagan las cosas, no están dando cumplimiento a lo que los vecinos solicitan, se
les escuche y se les de una respuesta.-

Concejala señorita Patricia Pascuales G., índica, una visita que realicé en el día de ayer
a San Agustín - Huatral, me encontré con varios problemas, uno de ellos es el camión
que retira la basura, camión muy chico, recolecta solo las bolsas y toda la otra basura
quedan semanas, putrefactas, la gente esta muy complicada, muchas vbeces tienen que
quemarla y no saben que día pasa el camión, no hay un día específico, que hay mala
voluntad del conductor. Aseo debe preocuparse del tema, y regularizarlo.

En relación a la entrega de agua, en la localidad de San Agustín, que tien sus tachos de
agua, afuera, ordenadamente para que le dejen agua, antes pasaba ios lunes y viernes,
después los jueves y hoy solamente esta pasando los domingos , y cuando no hay nadie
afuera, simplemente no les dejan agua, los vecinos no pueden esperar todo el día afuera,
porque no hay un horario fijo, y les informó el conductor que no ina a entregar más
agua, porque le debían cuatro mese, señor Alcalde hay que preocuparse del tema,
porque no podemos dejar a nuestros vecinos del sector rural sin agua, todavía hay
sequía. -

Otra cosa,, está muy complicada la señora María Ovalle, vive entre el Yale y la Iglesia
Evangélica, camino del señor Cabero , ha venido hablar con el señor Alcalde y donm
Cristian Maldonado, hace varios meses y ella vive con una hija minusválida, que tiene
que sacarlo al camino, por lo que se le hace imposible, por el problema del camino y
esta pidiendo el mejoramiento de su camino, que son alrededor de 20 metros, su fon es
e!89644896, es necesario visitarla en forma urgente y solucionarle su problema.-

Concejal señor Nelson Villarrpoel C., solicito el enrolamiento del camino El Dao -
Tecul, para que ello lo mantengan, en estos momentos es urgente su reparación.-

En San Agustín hay un camino más debajo de la escuela, por el lado izquierdo, yendo
para allá, donde viven varios vecinos, que hace ocho años no lo han trabajado,
recargado, tiene 400 metros de pésimo camino, solicitan su reparación y
manten ¡miento.-

En Colaco, camino Aucha hay una bifurcación, hay dos caminos más arriba, están todo
el tiempo con problemas, hay una familia Villegas como referencia, habría que visitarlo
y mantener el camino.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch,, indica, don José Víctor Huenante, de Huayún
Bajo, ha solicitado más de un año, tubos para una alcantarilla a la entrada de su
domicilio y ahora que se construye el asfalto quedó peor, habría que ayudarlo.-



GASTOS DE CONCEJALES POR COMISIONES DE SERVICIO DICIEMBRE 2014.

Concejal Ramón Andrade Chávez, comisión de servicio seminario Desarrollo Local,
desarrollado en Arica del 01 AL 07 .12. 2014 .-GASTO TOTAL $ 1.469.724.

Concejal Ana Celia Díaz Velásquez, comisión de servicio Seminario Desarrollo Local,
desarrollado en Arica del 01 al 07.12.2014.-GASTO TOTAL $ 1.469.724.

Concejal Patricia Pascuales Gutiérrez, comisión de servicio Seminario Cursos Gestión
en Proyectos de Fondos Públicos Concursables para Concejales y Funcionarios,
desarrollado en Arica del 25 al 19.12.2014.-GASTO TOTAL $ 843.111 + $ 80.000 - $
923.111.

Concejal Nelson Villarroel Castrillón, comisión de servicio Seminario Desarrollo Local,
desarrollado en Arica del 01. al 07.12.2014.- GASTO TOTAL $ 1.566.724.

Concejal Doris Villarroel Gallardo, comisión de servicio Seminario Desarrollo Local,
desarrollado en Arica del 01 al 07.12.2014.-GASTO TOTAL $ 1.535.224.-

Audiencia Subsecretaría de Turismo en Santiago los días 16 y 17.12.2014.- GASTO
TOATL$ 123.906.-

Concejal Pedro Yáñez Uribe, comisión de servicios, Curso "Contraloría y
Municipalidades- Mitos y Realidades.", GASTO TOTAL $ 776.794.- Desarrollado en
Santiago del 09 a! 12.12.2014.-

Inauguración Cuarteles pertenecientes a la prefectura de carabineros Llanquihue N° 25
Pargua, Isla Puluqui; GASTO TOTAL $28.072. el día 24.11.2014.-

GASTO DE CONCEJALES POR COMISIÓN DE SERVICIO ENERO 2015.

Concejal Ramón Andrade, comisión de servicio Seminario "Gestión en Seguridad
Ciudadana desde el ámbito Local Policías Gubernamentales destacadas a nivel nacional
e internacional", Mendoza - Argentina del 15 al 23 Enero 2015.- GASTO TOTAL $
2.836.631.

Concejal Ana Celia Díaz, Comisión de servicio Curso "Actualización en Legislación y
Nnormativa municipal 2015.- Puerto Varas 07 al 11.01.205.-GASTO TOTAL $
637.494;

Seminario " El Arte de Hablar en Público " .- Arica del 26 al 31.01.2015 - GASTO
TOTAL $1.196.391.-

Concejal señorita Patricia Pascuales Gutiérrez -Seminario "Elaboración de Plan
Desarrollo Turístico PLADETUR" - Puerto Varas 26.01 ai 01.02.2015 - GASTO
TOTAL $ 890-900.-

Concejal Doris Villarroel, Comisión de servicio Seminario "El arte de Hablar en
Público".-Arica del 26 al 31 Enero 2015 GASTO TOTAL $ 1.213.391.
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Invitación Olimpiadas Pescadores y Festividades Costumbristas el 21.02.2015.
GASTO TOTAL $ 20.682.

Finaliza la sesión a las 18.10.- horas.-
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